

LA SEMANA CATÓLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Oficinas de la Habilitación del Clero.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN EN LA DIÓCESIS

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 cénts. de peseta

SANTOS DE LA SEMANA

DIA 25.—*Domingo*.—San Genadio, Obispo.

San Genadio nació en el reino de Galicia, y siendo de pocos años abandonó la casa paterna y se fué á un monasterio, donde recibió el hábito y empezó á dar tales muestras de santidad, que era la admiración del monasterio. Pasados algunos años, y teniendo ya la edad suficiente, fué Obispo de Asturias por muerte de su antecesor Ranulfo. Reedificó un monasterio que hacía muchos años se había destruído; y sabido su intento por los fieles, le ayudaron con sus haciendas para la fábrica. Fué testamento del Rey D. Alonso el Magno, que por la virtud que veía en Genadio, se valió de él para este ministerio. Servíale de gran molestia el bullicio popular y el cortejo en que á todas horas se hallaba por su dignidad, y suspirando por su celda, habiendo pedido para ello licencia, hizo renuncia del Obispado y se retiró al convento de Peñalva, donde después de haberle ilustrado el Señor con muchos milagros, lleno de méritos y

virtudes, descansó en paz el 25 de Mayo del año 917.

El rezo es de la Dominica de Pentecostés, con rito doble de primera clase, con octava y color blanco

DIA 26 —*Lunes* — San Felipe de Neri, fundador de la Congregación de Oratorio; San Eleuterio, Papa y mártir. y San Zacarías, Obispo, que sufrió el martirio en tiempo de Trajano.

El rezo, como en los demás días de la semana, es de la Octava de Pentecostés, con rito doble de primera clase lunes y martes, y semidoble en los días restantes, y color blanco.

DIA 27.—*Martes*.—Santa María Magdalena, virgen, del Orden de Carmelitas; San Juan, Papa y mártir; San Eutropio, Obispo, y Santa Restituta, virgen y mártir.

DIA 28.—*Miércoles*.—San Germán, Obispo; los Santos mártires Emilio, Felix, Priamo y Luciano, y San Justo, Obispo

DIA 29.—*Jueves*.—San Maximino, Obispo; el tránsito de los Santos mártires Sisinio, Martirio y Alejandro; San Restituto, mártir, y las Santas mártires Teodosia y otras doce.

DIA 30.—Viernes.—San Fernando, Rey de España; los santos mártires Basilio y Emmelia su mujer, padres de San Basilio el Magno; San Felix, Papa y mártir, y San Anastasio, Obispo.

DIA 31.—Sábado.—Santa Petronila, Virgen, hija de San Pedro Apóstol; San Lupicino, Obispo, San Hermias, soldado y mártir, y San Crescenciano, mártir.

CULTOS DE LA SEMANA

DIA 25.—Clerecia.—Continúan las Flores á María.

Sancti-Spíritus.—Fiesta á su titular. A las diez misa solemne y sermón á cargo de D. Juan Antonio Albarrán, párroco de la misma.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen.—Siguen los cultos del mes de Mayo.

Capilla de la Santísima Trinidad.—Continúa su novena.

Capilla de San Francisco.—A las siete misa de comunión general de los hermanos terciarios. A las cuatro de la tarde el mensual ejercicio é imposición del cordón.

San Pedro Apóstol (Tejares).—Sigue la novena á la Santísima Virgen de la Salud

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices.—A las nueve misa solemne con S. D. M. manifiesto.

A las seis de la tarde estación, trisagio, ejercicio de las Flores, cánticos y reserva.

Capilla del Hospicio.—Fiesta á la Santísima Virgen. Por la mañana misa solemne y por la tarde, á las cinco, rosario, plática y procesión.

DIA 26.—Clerecia.—Siguen las flores á María y fiesta á San Luis. A las diez y media misa solemne con S. D. M. expuesto. Por la tarde, á las seis y media, rosario, sermón, á cargo del Rvdo. P. Alejandro Guendica, y reserva.

Catedral.—A las nueve y media misa solemne y sermón que predicará el Licdo. D. Tomás Redon-

do, Vicesecretario de Cámara del obispado.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen—Siguen los cultos de Mayo.

Santísima Trinidad.—Sigue la novena anunciada.

San Pedro Apóstol (Tejares).—Continúa la novena anunciada.

DIA 27.—Clerecia.—Continúan las flores á María.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen.—Siguen los cultos anunciados.

Santísima Trinidad—Sigue la novena anunciada

San Pedro Apóstol (Tejares)—Continúa la novena anunciada.

DIA 28.—Clerecia.—Continúan las flores de Mayo.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen.—Continúan los cultos anunciados.

Santísima Trinidad.—Continúa la novena anunciada

San Pedro Apóstol.—Sigue la novena anunciada.

DIA 29.—Clerecia.—Continúan las flores á María.

Parroquia del Carmen.—Siguen los mismos cultos.

Santísima Trinidad.—Prosigue la misma novena

San Pedro Apóstol (Tejares).—Sigue la novena anunciada.

DIA 30.—Clerecia.—Prosiguen las flores á María.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen.—Continúan los mismos cultos.

Santísima Trinidad.—Sigue la novena anunciada.

San Pedro Apóstol (Tejares)—Continúa la misma novena.

DIA 31.—Clerecia.—A las siete misa de comunión general. A las diez y media misa solemne con Su Divina Majestad manifiesto y sermón que predicará el R. P. Pedro Segura, de la compañía de Jesús. A las seis solemnes completas, reserva y procesión con la imagen de la Santísima Virgen por la carrera de costumbre.

Nuestra Señora del Carmen. —Terminan los cultos del mes de Mayo.
Capilla de la Santísima Trinidad.
 —Último día de su novena.

San Pedro Apóstol (Tejares). —Concluye la novena á la Santísima Virgen de la Salud.

PÚBLICAS Y RECIENTES APARICIONES

DE LA VIRGEN SANTÍSIMA JUNTO Á CASTELPETROSO

(ITALIA 1888-89).

(*Conclusión.*)

NUBO también impíos y pecadores que riéndose antes de la aparición, con la luz visible de ésta, recibieron la de la fe y de la gracia. Con tales prodigios, ya nadie había que se resistiera á creer en la Madre de Dios, en aquel feliz lugar. A poco tiempo decía una memoria del país: *Ya no son centenares de personas, las que creen en el milagro, son miles. Es un plebiscito de fe hacia la Virgen de los Dolores, á la cual, sobre una solitaria colina, se está preparando un templo y un altar donde pueda ser visitada y venerada.*

Luego siguen los demás prodigios que suelen acompañar á estas apariciones y hacen santo y venerado el lugar que la Virgen escoge para dispensar sus favores á los fieles y ser honrada de ellos. Desde el principio notaron los peregrinos una fuente de aguas claras á raíz del peñasco milagroso, junto al barranco. ¿Había existido antes esta fuente, ó comenzó á manar milagrosamente en el hecho memorable de la aparición? Como había de suceder, tratándose de un lugar hasta entonces solitario, quiénes sostenían que, si no por aquel tiempo, anteriormente, había corrido, quiénes dudaban si habría ó no estado allí, pero la mayor parte de los aldeanos convenían en que jamás la habían visto. Lo cierto es que si antes estuvo no fué en el mismo lugar, y lo que hace al caso, no tuvo la virtud milagrosa que la presencia de la Virgen ha comunicado á sus aguas. Son muchos los hechos maravillosos que esta agua ha obrado. Una pobre viuda que padecía una *bronqui-*

tis crónica, haciendo uso de esta agua, sintiose pronto mejor, declarándola sana el médico á los dos días. La superiora de una comunidad religiosa, no pudiendo leer, ni escribir por el mal de ojos, con esta misma agua se curó inmediatamente. Una niña, María Ana Concetta Ostinelli, atacada por una fiebre vehementísima, con esta bebida curóse instantáneamente. Y otros sanaron de enfermedades ó corporales, ó espirituales: milagros con los cuales se extendía la fama de la aparición.

En efecto, la cosa no quedó reducida al territorio de Castelpetroso; salió de la diócesis y provincia; hablaban ya los periódicos; llegó, por fin, á oídos del Padre Santo León XIII, quiso informarse mejor y dispuso estudiar y examinar lo que había de verdad. Eran los primeros días de Septiembre del mismo año de la aparición, 1888, cuando el Sr. Obispo de Boiano, en cuya diócesis había sucedido, se hallaba en Roma. Visitando al Excmo. Cardenal Rampolla y hablando luego de la aparición, hizole éste sabedor que el Padre Santo deseaba enterarse por su medio, y que por tanto estuviera pronto para el día siguiente, en preferencia de todos los demás. Admitido, pues, en audiencia por León XIII, contó el Obispo á Su Santidad punto por punto el suceso, no sin que, empero, el Padre Santo le interrumpiera con esta reconvención:—Pero, Monseñor, ¿por qué tardar tanto en hacerme esta relación?—Padre Santo, respondió el Obispo, esperaba algún milagro que me comprobase el hecho.—¿Pues no le parecía bastante, estando así las cosas, que sea todo esto un prodigio? Vaya al lugar, añadió el Papa, recoja noticias é informaciones de personas fidedignas y después no tarde en comunicármelo.

Obedeciendo á la voz de León XIII, el Sr. Obispo de Boiano dirigióse el 26 del mismo mes á la roca, para examinarla personalmente, con el Arcipreste de la Catedral, y el de Castelpetroso, por compañeros y testigos. “Una gran muchedumbre de diversos países, añade un testigo ocular, hállase reunida junto al peñasco, y de los semblantes de todos parece que respira un aire de festiva alegría..... Su Excelencia,

complacido con el continente animoso de aquellas gentes, con serenidad y recogimiento se adelanta para mirar, también él, por alguna de las hendiduras por las que se hace patente la aparición. Pasados algunos instantes en perfecto silencio, levanta la cabeza, y entre lágrimas de ternura confiesa haber visto dos veces de un modo confuso á la Madre de Dios, y haberla visto después, la tercera vez, claramente, en un fondo deslumbrador, en toda su divina belleza, mientras dejaba caer un velo transparente hasta la mitad del rostro. A tal relación los presentes conmovidos, no pudieron contener las lágrimas., Viniendo á más pormenores, el Sr. Obispo, para cerciorarse bien de la verdad y quitar todo lugar á la menor sospecha, escudriñó con una candela todos los agujeros y concavidades de la roca, y vió que no había engaño alguno, por no internarse mucho los huecos y ser todo peña viva. Pero en medio de su averiguación, se le cae y apaga la candela, apareciéndose la Madre de Dios, así de un modo confuso. Sorprendido, enciende de nuevo la luz, mira y cáesele otra vez la candela y vuelve la sombra de la Madre de Dios. Todavía el receloso señor enciende por tercera vez la luz, pero se la apaga la hermosísima y deslumbrante imagen de la gloriosísima Virgen que se le aparece á un palmo de distancia, con un velo transparente, que concede ver la belleza sobrenatural de la Señora. Pero, como en casi todas las demás visiones de *Cesa tra santi*, estaba triste y dolorida y en ademán de rogar.

Con tal testimonio y experiencia, ya no tuvo dificultad el Obispo de Boiano en formar un proceso de testigos jurados sobre la verdad de las apariciones; compilado el cual, no tardó en presentarlo á Su Santidad, exponiendo al mismo tiempo el proyecto de levantar en el sitio milagroso una iglesia á la Virgen de los Dolores. Aprobó León XIII benignamente el pensamiento, dando la bendición apostólica á la junta encargada de recoger las limosnas.

Todavía se repitieron las apariciones particulares y los milagros que confirman la singular presencia de la Virgen

Santísima en *Cesa tra santi*. No refiero más ya, por ser objeto largo en demasía para un artículo, ya por no ser mi intento hacer la historia de ellas. Ni es mi ánimo el pretender se dé entero crédito á todas las apariciones posteriores y particulares de toda clase de personas, pudiéndose meter ya la ilusión quizá inocente, pensando ser realidad lo que sólo fué tal vez un deseo piadoso, Pero, salvo este peligro, de toda la historia de la aparición y del proceso formado por el Obispo de Boiano, síguese que realmente se ha aparecido la Madre de los Dolores, no sólo una, sino varias veces, en *Cesa tra santi*, El negarlo, me parece ya temeridad.

Permitiéndome una ligera reflexión sobre el modo de aparecerse la Virgen en estas visiones, observo que primero se presenta de una manera confusa, luego se esclarece la figura, hasta manifestarse brillante, como determina favorecer al que quiere. ¿Por qué guardar esta providencia? Y me viene ahora á la memoria el modo con que una vez se apareció Jesucristo á Santa Teresa, empezando por aquellas manos blanquísimas, hasta acabar con toda su hermosísima figura, para excitar, por partes, más el deseo y expectación y acomodarse á la capacidad del hombre. No será, creo, desacertado el pensar que semejante motivo habrá tenido la Virgen providentísima en haber guardado este modo.

No faltarán también quienes deseen saber por qué se haya aparecido tan solemnemente la Virgen Santísima en estos últimos años, y más del modo especial que lo ha hecho: triste y dolorida, con Jesucristo muerto en los brazos. Sin dejarme llevar de aceleradas conjeturas, recuerdo primeramente á los tales la historia de la aparición de La Salette y sus consecuencias harto conocidas; después les invito á que miren si en estos tiempos que alcanzamos ha habido pestes y nuevas epidemias, si el hambre no ha tenido también sus víctimas y desaloja de un país á otro familias y poblaciones enteras, y finalmente si amenaza una guerra universal. Por remate, cada uno piense como le sugiera su acertado juicio, y entre tanto

le ruego venga conmigo á *Cesa tra santi* á saludar por vez primera á la Virgen de los Dolores de Castelpetroso.

Roma.

MANUEL PARDINILLA.

——
LAICISMO
—

PERO tú te llamas Prudencio? Nadie lo diría, porque á fe que no responde tu conducta á tu nombre de pila. Mejor te cuadraría el nombre de Amencio.

—¿Por qué me dices eso?

—Porque locura es y rematada lo que has hecho con tu hijo. Al diablo se le ocurre educarle en el laicismo. En el pecado llevarás la penitencia, acuérdate de lo que te digo. Y permíteme que te diga también que una educación sin catecismo es una educación sin Dios, muy á propósito para arruinar á tu hijo y matarte á tí á pesadumbres. Y si no, al tiempo.

—Esas son boberías de espíritus que no van con el siglo.

—Pero que van con la sana razón, con el sentido común y con la experiencia. No es mala compañía: ¿á que no la tiene tan buena tu' hijo?

—No se acompaña de mojigatos, y de ello me felicito.

—Pues yo en tu lugar, no las tendría todas conmigo; pues, según mis noticias, no anda muy derecho que digamos, y ya te ha da dado más de un disgusto *morrocotudo*. Y no será el último.

—¿A mí?...

—Sí, á tí: es público y notorio; mas, por lo visto,

todo el mundo ya lo sabe
todo el mundo, menos tú

que estás ciego ó loco de remate. Y no es lo peor lo que te ha sucedido, sino lo que te espera. ¿Cómo quieres que te respete, ni respete nada ni á nadie, si no le has enseñado ni á respetar la religión, ni á reverenciar á Dios? ¿Cómo ha de

cumplir los deberes para consigo mismo, ni para con sus semejantes el joven que ni por asomo conoce los que le ligan con la divinidad, que es el origen y fundamento de todos ellos? Desengáñate, tu hijo atropellará por todo, porque un hombre sin principios religiosos, un hombre educado en la escuela laíca y enseñado á menospreciar *lo más*, forzosamente ha de hacer tabla rasa de *lo menos*.

—Pero vamos á cuentas, ¿para qué sirve la Doctrina?

—Eso no me lo preguntes á mí; pregúntalo á tu amigo N., cuyo hijo, educado en el laicismo, se pegó un tiro á los catorce años, por hacérsele insoportable la que él llamaba la tiranía de los padres; pregúntaselo á M., que por no haber aprendido á rezar, se ha dado al juego, á la embriaguez, á la estafa, y hoy reconoce, aunque algo tarde, que la educación láica ó atea, que es lo mismo, constituye el bagaje más funesto en el viaje de la vida; pregúntatelo á tí propio, que...

Aquí llegaba el amigo en su enumeración de los sabrosos frutos del árbol del laicismo, cuando entró el cartero á interrumpir la plática, entregando una carta, que el padre del joven en cuestión se apresuró á leer, no sin advertir antes con extrañeza que la letra del sobre era de su hijo, el cual escribía al autor de sus días en los siguientes desparpajados términos:

“Querido padre: Recordando lo que tú y mis maestros me decíais que era preciso gozar de la vida, porque *muerto el perro muerta la rabia*, me he entregado de lleno á la vida feliz; pero las *juergas* y los compañeros de *juerga* salen caros y estoy empeñado hasta la coronilla. Mándame, pues, dinero inmediatamente, porque de lo contrario, ni vuelvo á casa, ni tienes que contar con tu hijo para nada. Hay que apurar la copa de la felicidad, que para eso hemos nacido. En algo hemos de diferenciarnos de los mojigatos que se privan de todo para enriquecer luego á los curas y frailes. ¡Estúpidos! Nosotros somos más listos ¿no es verdad? Con que no dejes de enviarme, á vuelta de correo, nada, una friolera, sobre 2.000 pesetas. Ya ves tú que se trata de una miseria. Adiós y hasta otra por el estilo.”

—Pero ¿de dónde saco yo 2.000 pesetas, exclamó el atri-

bulado padre, si en mi vida las he tenido? ¡Y me amenaza con no volver á casa y hasta con negar á su padre! ¡Bribón! ¡infame!

—No, hombre, no: es simplemente una criatura del laicismo y un hijo de... su padre.

—¡Tienes razón! ¡Bien empleado me está!

—Y da gracias á Dios de que no se le antoje pegarte una paliza y probarte al mismo tiempo que hace bien en pegártela, porque á todo eso y algo más puede conducir el *laicismo* ó la educación sin la doctrina cristiana.

M. L.

La Ciudad y el Orbe Católicos

Su Santidad el Papa León XIII continúa sin novedad en su importantísima salud.

El Padre Santo ha escrito por mediación de su Secretario de Estado, Cardenal Rampolla, una carta al Abogado Paganizzi, Presidente de una obra de los Congresos Católicos.

En esta carta se leen las siguientes importantísimas palabras, acerca de las cuales llamamos la atención de nuestros lectores, pues encierran una enseñanza y una recomendación del Papa que no deben olvidar los católicos.

«Por lo que concierne, dice M. Rampolla, á la difusión de las secciones de jóvenes de la Obra que V. preside, puedo asegurarle que el Padre Santo no sólo aprueba y alaba, sino que considera indispensable que el comité enderece á ese objeto sus cuidados incesantes. Usted tiene mucha razón en escribir que aquellas son las secciones vivas de la obra; así es que Su Santidad confía que la reunión tratará de ellas con aquella solicitud con que trataría lo que respecta á la continuación en su propia existencia.

Se alegra además el Padre Santo de que muchas de aquellas secciones trabajen animosamente en festejar el centenario de San Luis Gonzaga.

En esta edad corrompidísima es más que en otros tiem-

pos de desear, que se multipliquen los admiradores é imitadores de este insigne modelo de juventud.»

Con el título de el *Vínculo conyugal y divorcio*, costumbres israelitas y gentílicas, se ha publicado un curioso libro del que pueden sacar provechosa enseñanza los que hoy aplauden el divorcio en el seno de las sociedades católicas. El libro se ha publicado anónimo, y tampoco hemos visto la menor indicación acerca de su autor.

La *Croix*, de Amiens, dice que habiéndose santiguado algunas niñas de una escuela láica, amedrentadas por una fuerte tormenta, la maestra las reprendió severamente, castigándolas con no salir hasta una hora después que sus compañeras. Así entiende y aplica el laicismo la libertad de conciencia.

Dícese que un médico, que ha presenciado últimamente milagrosas curaciones en Lourdes, ha dado de ellas el siguiente expresivo testimonio:

«Si no tuviera otra prueba del poder de la Virgen María que este solo milagro, este solo me bastaría para publicar sus grandezas.»

Los casos observados han sido en hipertrofias del corazón, úlceras del estómago, parálisis, anquilosis y enfermedades hepáticas y abdominales.

Las misiones católicas publican los siguientes interesantes datos, referentes al crecimiento incesante que en Holanda adquiere el catolicismo:

«En 1860 los católicos neerlandeses no llegaban á 600.000 y hoy pasan de 1.800.000 fieles; en aquella fecha apenas se decía la Santa Misa en alguna granja ignorada, y hoy las iglesias pasan de 500 y los conventos llegan al mismo número.

Los católicos que hace aún muy pocos años no tenían un representante en el Gobierno ni en las Cámaras, han entrado en éstas, y por ellas se preparan á entrar en el Gobierno.»

El Gobierno de la República francesa ha concedido una medalla de oro para premiar cuarenta y seis años de servicios

en los hospitales, á Sor María Teresa Agustina Tonque, Hermana de la Caridad que actualmente reside en Marsella.

Las Diócesis de España

Le Courrier de Bruxelles llama la atención sobre uno de los temas del próximo Congreso católico de Zaragoza, á saber: sobre *El poder de los Papas como cuestión internacional*, y añade «que se castiga al ladrón nocturno cuando priva de lo suyo al último de los ciudadanos y se consiente á la luz del día el mayor despojo que se registra en la historia, y se dice, además, que es preciso celebrar una transacción con las ideas propias del siglo, con la marcha del progreso moderno, y que hay católicos y conservadores que se dejan seducir por sofismas de esta especie. Los pueblos, continúa, serán los que decidan la cuestión romana. Los tronos no han cumplido con su obligación; preciso es, por tanto, que de ella se encarguen los individuos y no quede sin cumplirse tan sagrado deber.»

Desde el día 11 al 25 del presente mes ha estado abierta la exposición de ornamentos sagrados para las iglesias pobres, que, como en los anteriores, ha expuesto este año en el colegio del Sagrado Corazón, de Madrid, la Congregación de religiosas del mismo nombre.

Este año serán socorridas 449 iglesias con las labores siguientes:

Capas, 209; casullas, 228; mucetas, 2; paños de hombros, 2; albas, 6; manteles, 4; amitos, uno; juegos de corporales, 7; copón, uno.

Don Santiago Gras Abio, comandante graduado, teniente de carabineros retirado, ha hecho pública una fervorosa retractación de todos los errores que ha profesado contrarios á la doctrina de la Iglesia católica.

El Sr. Gras entró desde su juventud en la francmasonería, y ha cooperado de la manera más activa y eficaz á sus trabajos, alcanzando en esa asociación un alto grado, como él mismo lo dice.

En su retractación pide perdón el Sr. Gras á todos los que

ha inducido á separarse de la Iglesia, y asimismo lo pide á los que con sus persuasiones y consejos ha hecho entrar en la masonería.

Con fecha 19 dice *La Derecha* de Zaragoza:

«Anoche celebró reunión la Junta local del Congreso Católico, bajo la presidencia del Sr. Cardenal Arzobispo; tomáronse, entre otros acuerdos encaminados á disponer convenientemente el sitio donde haya de reunirse la Asamblea religiosa, el de participar á todas las autoridades la fecha de su constitución para los efectos consiguientes.»

Leemos en *El Semanario Católico* de Palma de Mallorca:

«Decididamente es un hecho la instalación en Palma de una Comunidad de religiosos Agustinos. Para ultimar los trabajos correspondientes, llegó el sábado á esta capital el Reverendo P. Salvador Font, comisario de la Orden en España. Estamos de enhorabuena por este hermoso acontecimiento los católicos palmesanos.»

Los diarios católicos continúan publicando noticias muy consoladoras relacionadas con el Congreso de Zaragoza. Las listas de inscripción contienen numerosos nombres de todas las diócesis de España, y todo hace esperar que los deseos del Romano Pontífice se verán satisfechos, puesto que en ellas se encuentran confundidos católicos de las diversas fracciones militantes: que si disienten entre sí por cuestiones secundarias, se unen en lo que es fundamental é indiscutible para todos.

Salamanca

El Rvdo. Abad de la Trapa de Tolosa, acompañado de otro religioso del mismo instituto, perteneciente al monasterio de la Aldehuela, cerca de Madrid, han visitado el desierto de las Batuecas, en unión del Ayuntamiento de la Alberca y se proponen restaurar la iglesia y convento.

A tan laudable fin dicho Ayuntamiento ha abierto una suscripción entre el vecindario, á la cual han contribuido generosamente los piadosos vecinos del referido pueblo. Y rogándonos la expresada corporación municipal, que coadyuvemos á la realización de tan buena obra, con mucho gusto accede-

mos á sus deseos y admitiremos las suscripciones que nos ofrezcan los lectores de este semanario y demás fieles con el indicado objeto. D. Agustín Bullón ha entregado á este fin 25 pesetas.

Se ha trasladado la redacción de LA SEMANA á la calle de Gibraltar, número 4. Nuestro Director tiene el gusto de ofrecer su nuevo domicilio á sus numerosos amigos.

Se han inscrito como miembros titulares para el Congreso católico de Zaragoza: D. Juan Lamamié de Clairac, don Juan de Tapia y Nieto, D. Manuel Hernández Iglesias, don Antonio González Andrés, D. Miguel Calles Ramos, D. Santiago Sesmilo, D. Teodoro Peña, D. Juan Antonio Albarrán y D. Nicasio Sánchez Mata; y como honorarios, D. Victoriano Fuertes, D. José Calles, D. Eudoxio Delgado, D. Gregorio Cabo y D. Juan Manuel Rodríguez.

Para desagraviar á Jesús Sacramentado del sacrílego robo cometido hace días en la iglesia de la Trinidad (de cuyo hecho ya dimos cuenta á nuestros lectores) ha tenido lugar en el mismo templo una fiesta el jueves con misa solemne á toda orquesta y sermón, que predicó el Rdo. P. Fr. Angel Venero, O. P., estando S. D. M. expuesto hasta las cinco de la tarde. A esta hora se cantaron completas y se verificó la reserva.

El celoso párroco de la de San Juan de Sahagún de esta ciudad, con la cooperación de algunos de sus feligreses, proyecta celebrar en el presente año con gran solemnidad la novena y fiesta de su glorioso titular.

Mucho celebraríamos que no solamente algunos, sino todos sus feligreses, y aún más, todos los devotos del glorioso Patrono de la diócesis y de esta ciudad, contribuyesen al mayor esplendor del culto que tributársele debe.

Dos solemnes fiestas en honor de Santa Rita de Casia se han celebrado en esta semana, costeadas por los devotos de la Santa Dr. D. Eduardo de No y D.^a Encarnación Hernández, agradecidos á los favores que el Señor, por intercesión de la bienaventurada religiosa, les ha dispensado.

Los sermones han estado á cargo de los distinguidos ora-

dores sagrados Dr. D. Francisco Jarrín Moro y Rvdo. Padre Justo Fernández, religioso agustino.

El próximo lunes se celebrará en el Santuario de Nuestra Señora de la Peña de Francia, la festividad con que sus cofrades y devotos obsequian anualmente á la Santísima Virgen.

En el mismo día tendrá lugar en Cantalapiedra una solemne función á María Santísima de la Misericordia, estando el sermón á cargo del Sr. Magistral de la Santa Basílica Catedral de esta ciudad.

A expensas del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, se han colocado varias camas en la casa que habitan junto á San Millán las *Siervas de María*, á fin de recoger en dicha casa las criadas desacomodadas hasta que encuentren nueva colocación, evitando de este modo el caso más de una vez repetido, de ser seducidas y llevadas á los centros de prostitución.

La obra, como se ve, no puede ser más meritoria, pero exige grandes sacrificios. Rogamos, por tanto, á las personas piadosas que se asocien á ella, contribuyendo con su óbolo á sostener este asilo.

La Junta de labradores de Peñaranda, dando una lección de religiosidad al Ayuntamiento de la misma villa, ha acordado sufragar los gastos de conducción de la imagen y estandarte de la Virgen en las rogativas celebradas la anterior semana. La Corporación municipal se había negado á pagar esta exígua cantidad (*¡treinta y seis reales!!*)

Si no hubiera ya dado otras pruebas de poco amor á la Iglesia el Ayuntamiento peñarandino, nada hubiéramos dicho de esta mezquindad.

Este año, por vez primera, se celebrará en la parroquia de Sancti-Spíritus, de esta ciudad, la fiesta del titular de la misma.

En tan solemne acto predicará el párroco D. Juan Antonio Albarrán.

El Excmo. Sr. Obispo de esta diócesis, quien, como saben nuestros lectores estaba en Madrid, se ha visto precisado á

permanecer en la corte por hallarse gravísimamente enfermo el señor Conde de Val, en cuya casa se hospeda.

Leemos en *La Voz de Peñaranda*:

«El Rvdo. P. Angel Venero y el Sr. Canónigo Magistral de Salamanca, Dr. D. Francisco Jarrín, han enviado cuatro casullas, dos paños y dos corporales, con destino á la iglesia parroquial del pueblo de Muñosancho.

Según nos dicen los vecinos de referido pueblo, han agradecido en extremo este obsequio de que tan necesitada estaba referida parroquia; y el Ayuntamiento, intérprete fiel de los sentimientos del vecindario, ha dado en atenta carta las gracias á los donantes.»

Miscelánea

Una conversión debida á la Madre de Dios.—Un joven que llevó una vida disipada, se halló á las puertas de la muerte.

En vano un sacerdote le visitaba, le recibía con disgusto. La enfermedad avanzaba, aproximándose un desenlace fatal. La última vez que le visitó el Ministro de Dios se halló con el médico y le dijo: «Aproveche V. los momentos por que se va.»

Entonces sin rodeos planteó la cuestión el sacerdote sobre la necesidad de reconciliarse con Dios.

Pero el enfermo contestó: V. creerá todo eso, pero yo no creo nada. Imagínense los lectores cómo se quedaría al oír semejante contestación.

Pero no desmayó el que se empeñaba en arrancar aquella alma al poder de las tinieblas.

Entonces el confesor, después de encomendarse á Dios y á su Madre Santísima, le dijo estas palabras: Figúrese por un momento, y es lo último que se puede pensar, que no hay Dios, ni cielo: pero que usted, con la esperanza de que lo hay, endulza su triste situación y muere más tranquilo y contento con esa ilusión consoladora: ¿ha perdido usted algo ó se ha hecho más llevadero este amargo trance? Pero, y si hay Dios y cielo y se expone á perderlo para siempre, entonces ¿podrá usted remediar jamás este mal paso? Le doy unos momentos para reflexionarlo. El enfermo quedose silencioso y el sacerdote, orando á Dios con fervor. Al fin de unos minutos de ansiedad, el enfermo repuso:

—Estoy convencido y me confieso, no para que Dios me ponga bueno, sino porque debo hacerlo.

Entonces dijo que siempre había rezado una Ave María y había tenido devoción á Nuestra Señora.

Confesó muy bien y á las dos horas era ya cadáver. Bendita sea la infinita piedad de Dios Nuestro Señor y la intercesión de su amorosa Madre, que salvó á esta alma al borde del abismo.

Demos todos gracias á Dios y á María Santísima por esta interesante conversión.

Misas á todas horas.—El incruento sacrificio de la misa se está ofreciendo constantemente al Eterno Padre en todo el mundo.

Cuando son en París las doce de la noche, se está celebrando misa en la China Occidental, reino de Siám y península de Malaca.

A la una en París se celebra misa en el Bengala y Ponchery, Ceilán y Madrás.

A las dos en las orillas del Malabar.

A las tres en el Archipiélago Indico, islas Berbón, Reunión y Madagascar.

A las cuatro en Persia, Adén, Palestina y en una parte de Rusia.

A las cinco de la mañana en Polonia, Austria y Egipto, Desde las seis hasta las doce en Italia, Francia, España, Inglaterra y Sur de América.

A la una de la tarde en el Missouri, Tejas y parte de Méjico.

A las dos en el resto de Méjico y en las montañas pedregosas, en donde hay célebres Misiones.

A las tres en la California y Oregon.

A las cuatro en los Archipiélagos de Pomotow, Taiti y Sandwich.

A las seis en las islas de Hama, Tongo, Wallis, Futan, etcétera.

A las siete en las colonias inglesas de Australia.

A las ocho en la Oceanía, Nueva Caledonia y Carolinas.

A las nueve en la Oceanía y Archipiélago Viti.

A las diez en Corea é islas del Japón.

A las once en Australia Occidental y China Oriental.